

¡PERON SI, OTRO NO!

el guerrillero

ANIO 1 — No. 16

Buenos Aires, 20 de Febrero de 1958

PRECIO \$ 1.50

Registro Prop. Intelectual en trámite — Dir. Postal: Castilla de Correo No. 3741 HECTOR G. SAAVEDRA

El partido es entre Frondizi y Balbín. Cualquiera que gane será un enemigo del pueblo, porque lo fueron antes y porque no dejarán de serlo ahora. Ya se dieron la mano con la oligarquía, y se la darán después cuando llegue el momento de la sucia repartija. Frondizi y Balbín son una misma persona y representan a un partido político auspiciado por la dictadura sangrienta de la anti-patria.

COMPAÑEROS: Estamos a pocos días de un juego sucio y trampa. Estas elecciones prefabricadas por el gorilaje revanchista tienen un solo destinatario: LA OLIGARQUÍA. Sean Frondizi o Balbín a quién de estos miserables alzó su voz cuando matataban a los obreros, cuando los gorilas invadían sedientos de sangre los hogares humildes?, o sean Solano Lima o Rojas (porque todo puede ser), el resultado va a ser siempre la humillación del trabajador.

Frondizi es una rata que encontró el queso. Le ayudó la dictadura, las agencias internacionales que propagan cartas falsas de PERON, y ese Comando Táctico que patrocinan víboras de la especie de un Albrieu, —ex ministro, ex jerarca, ex hombre— bajo la influencia nefasta del adiposo John William Cooke, hijo de Embajador, hijo de... catedrático.

No compañeros: esta es la gran farsa muy bien montada en dos penosos años de pistola al pecho. Canará Frondizi o ganará Balbín. En definitiva es lo mismo porque ambos son enemigos tradicionales, y confesos, del Pueblo. Primos hermanos de la Gorilargüia, parentales sentimentales de Quaranta, amantes

de Manrique... Ya lo anticipó Frondizi: su gobierno bajará un telón sobre el pasado, nada de revanchismo, nada de satisfacer justas reclamaciones, nada de horcas, nada de sogas. ¡NO PUEDE SER!

Aquí, en este que fué un país feliz durante diez años, se mató gente a mansalva, se satisfacieron los más bajos apetitos de la Oligarquía, la más sucia revancha de la Historia. No puede ser! OJO POR OJO Y DIENTE POR DIENTE! El pueblo reclama justicia, exige justicia. No se la va a dar Frondizi ni Balbín. SE LA VA A DAR PERON! Es ya el momento de rebelarse, de prepararse para la gran contienda. FRENTE AL 23 DE FEBRERO: INSURRECCIÓN! NO VOTAR. ESCUPIR EL VOTO. ENSUCIARLO. NO HACERLE EL JUEGO A LOS QUE QUIEREN TENDER UNA CORTINA DE IMPOSIBLE OLVIDO. HAY VEINTE MIL MUERTOS ENTRE LOS NUESTROS. EL LUTO CRUZA YA LA BANDERA ARGENTINA, LA MISMA QUE HEMOS APRENDIDO A VENERAR CUANDO ERAVAMOS FELICES Y LA MISMA QUE ENARBOLAMOS AHORA MANOS ASESINAS.

“El Guerrillero” comenzará a publicar a partir del próximo número los capítulos del último libro de Perón “Los Vendepatria”



Dolores y Humoradas

LAS RATAS ASPIRAN AL QUESO

SEGUN chimentos firmes procedentes de Santa Fe, el opositor con permiso policial, Frondizi, habría ofrecido a Luciano Molinas la cartera de Relaciones Exteriores, siempre que éste le prometiera el apoyo de los electores de Presidente y Vice que el caduco demócrata progresista piensa obtener en aquella provincia. Algo debe haber de cierto, pues no hay que olvidar la entrevista que los dos políticos tuvieron en el Hotel "Castelar" de la ciudad de Santa Fe.

Otro que anda maniobrando en silencio, desde su refugio seguro del Uruguay, es Mercante, quien ya diera en julio del 57 su apoyo a Frondizi. A este Mercante le han ofrecido, nada más ni nada menos, que el Ministerio del Interior. Substancial y rebosante plato de lentejas con que pagan sus servicios a la causa antipopular y su traición al movimiento peronista. Ah, y por supuesto quejarán en el olvido todas sus malandrínadas que tiene pendiente con la justicia de la provincia de Buenos Aires.

El que todavía no aparece en ningún cargo es el vasco Jauretche. A propósito. Este traidor al peronismo tenía una ristra de procesos, también en la provincia de Buenos Aires, por enriquecimiento ilícito y algunos artículos más del Código Penal. Por esas razones siempre estuvo prófugo en el Uruguay, hasta que de improviso aparece muy orondo en Buenos Aires, haciéndose ver en público, hablando hasta por los codos para embauchar ingenuos y escribiendo con una larguezza digna de mejor causa. ¿Qué influencias se han movido para echar en el olvido aquellos procesos que eran de público conocimiento? ¿En qué palenque de la dictadura ha ido a rascarse?

En esta enconada carrera hacia el gruyere, las ratas depositan ideologías partidistas y atienden a los imperativos de la panza y el bolsillo. Siempre fueron y siempre serán solo eso: ratas avidas y devoradoras del gruyere del presupuesto. La panza y el bolsillo son sus visceras más sensibles...

Mensaje a una compañera

Los renegados caminan juntos

USTED se hacia enterado compañera, que un desconocido Comando Táctico haría a conocer una presunta orden aducida a Perón en la cual se hace aparecer a este como traidor a más de que al ex diputado por la Unión Democrática, A. Frondizi. Recordemos un poco el pasado cercano. Aunque nosotros no tenemos voto en las elecciones del 24 de febrero de 1946, hacíamos sentir nuestras voces que ya alentaban el nombre de Coronel del Pueblo desde el 17 de Octubre de 1945. En aquellas elecciones se jugaban los destinos de la Patria. Como Ud. bien recuerda compañera, el Pueblo trabajador, reunido en torno de aquel Coronel, enfrentó a las fuerzas reaccionarias que se alineaban tras la obesa y prepotente figura de aquel emajador de pacotilla cuyo nombre sonaba como un escupitajo: Spruile Braden. Con esa sola alternativa el pueblo ganó "tu" gobierno: O Braden o Perón. Y en aque. acto donde se jugaba la soberanía del país, Frondizi hizo causa común con Braden integrando la Unión Democrática. Salio electo diputado, por residuo de votos lógicamente, e integró la bancada radical representativa de la oligarquía vacuna e industrial. Fue un diputado de aquellos que se proyectaron a los planos políticos por influencia de la fuerza impulsora de los cheques millonarios con que la oligarquía compró la voluntad de esos candidatos. Usted recuerda compañera el famoso cheque de los \$ 300.000 con que la Unión Industrial —reducto antipopular— financió en parte la campaña de los enemigos del Pueblo. ¿Se acuerda aquello de: ¡Cheque, cheque, cheque... Chorros, chorros, chorros!!! "Usted no ha olvidado —; como para olvidarlo! — que Frondizi era compañero de Sanmartino, ese lenguaraz desenfrenado que insultó al Pueblo llamándolo "aluvión zoológico". Salio Frondizi en defensa de ese Pueblo al cual hoy tanto halaga? ¿Qué va a salir! Defendió denodadamente a Sanmartino porque hacerlo era al mismo tiempo defender su propia convicción despectiva de todo lo popular. Usted sabe perfectamente como era el comportamiento de los radicales en el Congreso. Cada sesión fué, para nosotros los peronistas, una revelación del fondo reaccionario de estos individuos. Son radicales y con eso está todo dicho. Es lo mismo Balbín que Frondizi, o Samartino que Yadarola, o Sabattini que Alejandro Gómez, o la Oyuña que Marisa Liceaga... Todos educados en el odio al Pueblo, eternos frenos para la liberación social, resentidos clasistas y todos, todos, artífices de la demagogia más desenfrenada. Podría Usted echar en el olvido que este mismo Frondizi integró la fórmula de la oligarquía que en noviembre de 1951 nos enfrentó en las urnas en un intento ridículo de desplazar al Líder de los trabajadores? Podría Usted olvidar la tolerancia de este Frondizi para sumar su nombre al del Balbín sin importarle que Balbín tuviera en su pasado hechos tan funestos como su desempeño en la Fiscalía del Crimen de Mendoza donde veió, atropelló y se manchó de sangre? Usted no puede olvidar esas cosas, compañera. Y sabe por esa razón que jamás el General Perón ordenará votar a un individuo de tal calaña. Me imagino como habrá reido Usted cuando alguien le hizo el comentario de tal apoyo... ¡Por favor! Votar a Frondizi... ¡Y por qué no a Balbín, a Rojas o Aramburu? Si son todos lo mismo, Y ya podemos sumar a ellos a los jerarcas que en ese desconocido Comando Táctico están preparando las más infame traición al Líder y al Pueblo. No compañera... La trampa que nos quieren tender no convence ni a un niño de pecho. Usted sabe bien que nosotros si no votamos a Perón no votamos a nadie. Por eso vez de complicarse en esas elecciones trampas quédese en su casa oyendo los bailes, junto a su esposo, a su novio, a sus padres. Ellos tampoco concurrirán.



Los Grasas Siguen Presos

MIENTRAS la sirena de "La Prensa", carcomida y agusanada de Gainza Paz, rompe el aire con sus graznidos celebrando la "libertad" de Venezuela; mientras la tilingocracia de la calle Santa Fe celebra con chillidos la caída de un "tirano"; mientras los "condottieri" marinos y apátridas se intercambian saludos, en nombre de la "democracia" putrefacta de la oligarquía; mientras la reapertura de la "Crítica", chantagista de Botana y Damonte Taborda, al pasar a manos de un Nudelman, se celebra como una conquista de la "libertad de pensamiento", los grasas siguen presos. Los grasas siguen presos por el delito de querer una patria y no una colonia, por el delito de querer la soberanía política, la independencia económica y la justicia social.

Ellos no juraron lealtad a la Patria, a la Constitución y al Poder legítimamente elegido en las elecciones más libérrimas que conoce la historia política del país, vistiendo uniforme y sosteniendo un sable. Ellos no necesitaron ceremonias solemnes, ni condecoraciones, ni órdenes de automóviles, ni permisos de cambio, ni disfrutaron de prebendas y canongías, ni tuvieron inmunidades parlamentarias. Ellos, los grasas, juraron lealtad ante su propia conciencia, a la antigua, criolla y cristiana usanza. Sin sables desenvainados, sin pañuelos, sin documentos y sin mogollangas. Y esa lealtad la supieron mantener con su vida y su libertad. Es por todo esto que los grasas siguen presos, en todas las cárceles del país.

Los ex jerarcas y seudo dirigentes, mientras tanto, han salido indultados "por clemencia". Después de las elecciones triunfales del 28 de julio, el Grupo de Ocupación los puso deliberadamente en libertad, como una bomba de tiempo dentro del Movimiento. Los resultados están a la vista. Los ex jerarcas y seudo dirigentes han desparramado a manos llenas el caos, la confusión y la desorientación, con sus bajos y torpes ataques personales.

Mientras los ex jerarcas y seudo dirigentes estuvieron detenidos, la cárcel de Caseros fué una romería. Venían a visitarlos todos los truchimanes y camaleones políticos, desde Sancerni Jiménez, López Serrot, Nudelman, hasta el apollillado y carcamañado Alfredo Lorenzo Palacios. Unos y otros se reunían en amigable camaradería en los despachos de la dirección de la cárcel, hasta altas horas de la noche, celebrando conciliá-

bulos misteriosos. Los semanarios y revistas infiltrados en el Movimiento, continuamente lucían en sus páginas, emocionadas notas y fotografías. Para la hipócrita y tilinga prensa infiltrada, entonces y solo entonces, la cárcel de Caseros, era la Bastilla.

Pero salieron los ex jerarcas y seudo dirigentes en libertad, indultados "por clemencia", según reza el decreto respectivo del Grupo de Ocupación, y se acabó la romería y la Bastilla y las emocionadas notas y fotografías. Los semanarios y revistas infiltrados así como los doctores, abogados, truchimanes y camaleones, se olvidaron de Caseros. Los ex ex jerarcas y seudo dirigentes por su parte se dedicaron a cumplir con su misión de bomba de tiempo dentro del Movimiento. El "héroe máximo de la resistencia civil", el pívote Leloir Anchorena, entre dos agachadas y cinco manifiestos y contamanifestos, tuvo tiempo para barbotar que no había porque ocuparse de los quedaban en Caseros ya que todos eran unos "ladronzuelos vulgares". De este "héroe máximo" y de sus "negocios" con Jaján, Rotman y Cíao, y la palanquín de hierro, ya volveremos a ocuparnos. Entonces veremos quién es el "ladronzuelo vulgar" por más apellido que tenga. Mientras tanto, los grasas siguen presos. Y para añadirles un vejamén más a todos los que tuvieron que sufrir en su largo histórico de "presos políticos" auténticos, con posterioridad a la salida de los ex jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla, fueron trasladados a la cárcel de Devoto, para que conozcan las dulzuras del régimen de la "oligárquica", con sus visitas a través de rejas y alambre tejido, sus comidas con ratones y pedazos de jabón y sus "recreos" en las propias celdas, sin aire libre y sin sol. Todo esto sin perjuicio de que sus familias deban aguantar largas colas en la calle, esperando que se abran las puertas de acceso, después de la hora reglamentaria, porque "el gordo Ormaeche todavía no ha terminado de almorzar", según informan los guardias ante los reclamos de las visitas.

En nota aparte, damos la nómina de los presos políticos que se encuentran detenidos en una de las prisiones del país, en este caso la cárcel de Devoto. Por nuestra parte, seguiremos esta campaña al margen del silencio cómplice de los semanarios y revistas infiltrados y del cinismo egoísta y miserable de los ex jerarcas y seudos dirigentes de pacotilla, dedicados a perturbar, desorientar y sembrar la confusión en el Movimiento.

Nomina de los Presos Políticos

por orden alfabético

y fecha de detención *

Del grupo de compañeros acusados del "delito" de pertenecer a la Alianza, se encuentran los siguientes: ABLANEDO Alfredo, 2.III.56; AUER Felipe, 6.I.56; FERNANDEZ Raúl David, 7.III.56; GIAMOCO Luis Manuel, 20.V.56; GONZALEZ LOUZAN Horacio, 14.XI.55; HANG Conrado Marcos, 8.I.56; MARTINEZ Carlos, 6.X.55; MUNS Ernesto, 21.IX.55; PONCE Carlos Julio, 2.III.56; RODRIGUEZ Oscar Amauri, 23.IX.55.

Con fecha 21 de agosto de 1957, salieron en libertad catorce compañeros que estaban acusados por el mismo supuesto delito que se les imputa a los que quedan actualmente. Y recientemente otros cinco más. Debe señalarse, además, como puede observarse a través de la nómina transcripta, que la mitad de ellos están privados de libertad desde septiembre-noviembre de 1955. Además, la mayoría de esos presos políticos no tienen todavía prisión preventiva, a pesar de los años transcurridos. Mientras tanto el expediente ha pasado de juzgado en juzgado, sin que en ningún momento lo haya estudiado ningún juez. De esta forma pasó por los siguientes juzgados: Reyna, Botet, Klapenbach, González Bonorino, encontrándose actualmente radicado en el juzgado Ayarragaray.

Del grupo de compañeros acusados del presunto delito de "rebelión", existen siete prontuarios, que se agrupan en la siguiente forma, por orden alfabético y fecha de detención.

- 1) PORTUARIOS: CALO Alfredo Luis, 9.VI.56; MARCOTE Manuel, 16.VI.56; MAURY Pablo Alfredo, 23.VI.56; PIETRAVALLO Antonio, 29.VI.56; SANCHEZ Pedro, 26.VI.56; TERENAS LOZANO Juan, 16.VI.56; TOLOSA Eustaquio, 26.VI.56; TOLOSA Pedro, 26.VI.56.
- 2) ALVAREZ y otros: ALVAREZ Carlos, 9.VI.56; LEMETRE Norberto, 9.VI.56; MONTEROS Carlos Saturnino, 9.VI.56; SANCHEZ Alberto Daniel, 9.VI.56; SEVERINO Andrés, 9.VI.56.
- 3) ROSSANO y otros: GONZALEZ Néstor Santos, 9.VI. de 1956; RODRIGUEZ José Antonio, 9.VI.56; ROSANO Alberto Jorge, 9.VI.56.
- 4) CARRETERO y otros: CARRETERO Trino, 9.VI.56; HERNANDEZ José, 16.VII.56; SOTO Ernesto, 9.VI. de 1956.
- 5) BOGGIO y otro: AMATRAY Felipe, 9.VI.56; BOGGIO Pompeyo, 9.VI.56.
- 6) SANDOVAL Máximo, 9.VI.56.
- 7) LAGOMARSINO y otros: ESCOBAR Abel Angel, 9.IV.56; LAGOMARSINO H. Raúl, 2.VI.56; VIVO Juan Carlos, 5.VI.56.

Todos estos compañeros procesados por "rebelión", a raíz de los acontecimientos del 9 de junio de 1956, continúan detenidos. Lo que llama la atención es que,

mientras tanto, los oficiales del ejército, marina y aeronáutica, que en su momento fueron detenidos por su presunta participación en los mismos hechos del 9 de junio, ya están en libertad. Incluso, el titulado, por la prensa "seria", jefe civil de la rebelión del 9, salió también en libertad con fecha 17.VII.57. Los procesos de estos compañeros se encuentran bajo el juez Miguel Florentino del Castillo. Por otra parte, señalamos a la consideración especial la actitud de este digno, recto y ecuánime juez por ser el único que, en todo el país, después de veinte meses, sigue manteniendo bajo proceso y privados de libertad a presuntos participantes de los acontecimientos del 9 de junio.

Además, se encuentran en Devoto, por el salvaje e inicuo 4161, los compañeros STURLA Luis Amílcar, detenido el 7.IV.56 y MASSOUE Mario, nuestro antiguo director de EL GUERRILLERO, detenido el 20.VI.57. Finalmente como modelo y ejemplo de la actual justicia "libertadora", se encuentra el caso del señor YORNO José que ha sido condenado a tres años y seis meses por el "delito" de visitar en Caracas al "sangriento tirano depuesto". Lo curioso es que a ex jerarcas traidores y ventajeros como Saadi y otros no les ha pasado absolutamente nada. El mismo Saadi, encarcelado en el 4161, no alcanzó a estar detenido cuatro meses, mientras existen compañeros que, por la misma causa ya van a cumplir dos años de proceso, privados de libertad y sin haber finalizado todavía el juicio.

Los grasas siguen presos. Los ex jerarcas y seudos dirigentes de pacotilla, los semanarios infiltrados y los leguleyos y truchimanes políticos, están confabulados y ocupados en sus porquerías electorales de la "legalidad oligárquica". En una época, toda esa marrilla turiferaria de rábulas y esribas, llenaba las páginas de sus periódicos, semana a semana, con los nombres de los ex jerarcas y seudos dirigentes de pacotilla. Los ex jerarcas y seudos dirigentes de pacotilla, ahora, están en libertad. Y como "bombas de tiempo" del Grupo de Ocupación, solo se preocupan de perturbar, confundir y desorientar las filas del Movimiento. Mientras tanto los grasas siguen presos.

La gorilasquía que vino con el cuento de la restauración del imperio del derecho y el saneamiento jurídico, muestra sus fines reales con esta iniquidad judicial, de fraguar procesos calificando "rebelión" a sumarios incocados antes del movimiento del 9 de junio de 1956. Y para eso cocorean histéricamente sus frases de libertad. Para llegar a esta infamia. Contando con jueces como Del Castillo o Cordero, la gorilasquía no tendrá problema.

LA CELDA DE LOS PRESOS POLITICOS VISTA POR CATULO



Una mayoría que se dejara burlar de esta manera, sería responsable de los veinte años de anarquía que podrían envolver a la Nación. Por esta razón el Pueblo no puede consentir que se dé escape político a una dictadura de asesinos, menos aún a través del fraude que nosotros hemos combatido y desterrado de la política argentina. (PERON: "Los Vendepatria". Caracas 1957).



AY que tener buenos nervios y saber esperar, dijo el Jefe. Sencillo, exacto y claro. ¿Estamos? Dejemos entonces que los mascafchos y chantapufis revuelvan el avispero. Nosotros, piola. Como lo venimos haciendo desde el primer momento, vamos a explicar este balurdo de "la orden es votar a Frondizi", despacito y con buena letra. Así, de compañero a compañero, en rueda de grasas, a este merengue le vamos a sacar la crema. Vamos a conversar como si estuviéramos en la cocina, a la noche, con Máximo, Chalecos, Guzmán, Luis, Eugenio, Manga, Coco, Luba, Miguel y toda la barra, tomando mate. Ahora, atención, que largamos.

Empacemos aclarando que nosotros no estamos en la acción politiquera, electoralista, comicial. Ni siquiera estamos con el voto en blanco. Frente al hecho del 23 de febrero —si se hace— nosotros estamos en la ABSTENCION, lisa y llana. Es decir, frente a un acto del Grupo de Ocupación, nosotros respondemos con la posición insurreccional, con la Intransigencia Absoluta, sin grupo. No con la "intransigencia absoluta y voto en blanco", que es una "intransigencia de ojito", inventada por los ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla, incapaces, ventajeros y claudicantes. Y si nosotros estamos con la Abstención sin grupo, si nosotros no vamos a votar a qué embarullarse con el cuento del Comando Táctico y con la mula de Frondizi? ¿A qué llenarse el balero con problemas que no son nuestros?

Nosotros estamos, desde el primer momento, en el "único camino" que señala la ORDEN UNICA DEL JEFE, cuya copia fotostática reproducimos. Ya la hemos comentado y analizado en el número anterior. Se trata, ahora, de volver a leerla despacito, sin arrebato, serenamente. Después de esto ¿me quieren decir, donde está el problema? Nosotros estamos en la primera línea de fuego, en la vanguardia revolucionaria. Nosotros estamos acatando la ORDEN UNICA DEL JEFE. Nosotros no tenemos problemas.

EL FRAUDE ESTA HECHO—

En cambio para los ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla, el balurdo de "votar a Frondizi", representa, en una u otra forma, un verdadero problema. Porque ahora sí, tendrán que sacarse la máscara todos esos miserables que han preparado esa intriga infame en que pretenden embarcar al Movimiento. Que vayan ellos a las urnas. Nosotros sabemos perfectamente bien que el 23 de febrero —si se hace— no tiene validez. El Jefe ha dicho claramente que es un acto insanamente nulo, un minúsculo episodio de impudicia y atropello con el cual no nos complicaremos, ya que, "solamente la intransigencia absoluta —no la de ojito— y la resistencia civil permitirán cumplir la trayectoria insurreccional que nos hemos fijado como único camino". Ya hemos dicho también que el procedimiento del "voto en blanco", sólo aceptable en aquellos casos personales y especiales en que un compañero "frente al hecho concreto de la obligación de sufragar" no tenga más remedio que hacerlo, no tendrá ninguna eficacia ni siquiera como demostración de fuerza, desde el momento en que las elecciones se realizarán bajo el signo del Fraude. No sólo no conoceremos la real cantidad de votos en blanco sino que éstos, además, servirán para aumentar el falso caudal electoral del caballo del comisario.

Pero volvamos ahora, a otra cuestión que nos interesa. Frente al balurdo del "voto a Frondizi" ¿nos hemos portado como peronistas, teniendo buenos nervios y sabiendo esperar? Que cada uno de nosotros, sinceramente, se haga un examen de conciencia. El entrevero, en verdad, nos ha venido como anillo al dedo. El Jefe, a pesar de la distancia, está siempre presente. Y nos ha vuelto a dar una de sus "lecciones magistrales". Pa' que aprendan los muchachos. En esta "revolución de los grasas", que nada tiene que ver con las porquerías de los ex-jerarcas y seudos dirigentes de pacotilla metidos dentro de la legalidad y nada fuera de la legalidad, tenemos mucho que aprender todavía. Cada uno de nosotros debe saber llegar a Jefe, con todos los conocimientos y responsabilidades del cargo. Somos los cuadros de la vanguardia revolucionaria y llevamos en nuestras mochilas el bastón de mariscal. Tenemos la obligación de meternos en el melón unos cuantos principios y normas que hacen a la teoría y a la práctica de la conducción y de la acción revolucionaria. Y sin las cuales nunca dejaremos de ser unos papafratas.

TRAFCANTES DE SENTIMIENTOS—

Ante todo debemos tener presente que se pue-

Pa' que Aprendan los Muchachos...

por JUAN CARACAS

den ganar las batallas y perderlas en las negociaciones, en la mesa de los diplomáticos y de los políticos. Nuestra propia historia, la auténtica no la "oficial", es un buen ejemplo de ello. Por eso, a los ex-jerarcas y a los seudo dirigentes de pacotilla, que son simplemente profesionales de la tanga, del acomodo y de la intriga, por principio, nunca hay que creerles ni el bendito. Viven, comercian y trafican con nuestra sangre y nuestro sudor. Son ellos los que explotan y se benefician de los triunfos y victorias que obtenemos con nuestro único esfuerzo, con nuestro valor y con nuestro sacrificio. Nosotros ponemos el cuero y ellos los títulos y la conversación. Como buenos malandras, ventajeros y oportunistas "van con carga en el toco y de alivio en la cama". Por olvidar este principio, por no "tener buenos nervios y saber esperar", como dice el Jefe, ante el balurdo del "voto a Frondizi", muchos de nosotros nos pusimos a chillar enseguida y a decir macanas como unos tarados cualquiera, en vez de quedarnos piola y desensillar hasta que aclare.

Se acuerdan de una de las primeras lecciones que nos daba el Jefe, hace ya tiempo? El Jefe tenía un perro que se llamaba León. Pero por más que respondía y acudía al nombre de León, no por eso dejaba de ser un perro. Es exactamente con la presunta "orden de votar a Frondizi". Por más que la llamen "orden" no deja de ser "un perro" que quieren meternos como si siempre fuéramos unos paparulos. Vayamos sacando punta a este alboroto de vivilos y de sonos. Todos sabemos que, hasta el 28 de julio, las cosas andaban bastante bien. Y que el triunfo arrollador del peronismo, fué el resultado exclusivo de la acción de las masas, de su vanguardia revolucionaria, de los dirigentes anónimos surgidos en la lucha contra el Grupo de Ocupación y de las directivas del Jefe. Los ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla, nada tuvieron que ver con el triunfo y, cuando intervinieron, como en el caso concreto de Leloir Anchorena, fué para patear en contra y embaludar las cosas. Pero estos ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla, que no creían en el Pueblo al que, por otra parte, habían traicionado, que se habían dedicado hasta ese momento a gimotear en sus celdas, a observar buena conducta careelaria, a guardar un prudente silencio y a escribir a todo el mundo cartas humillantes pidiendo perdón y libertad, se engolosinaron con el resultado de las elecciones y empezaron a levantar cabeza.

NACE EL BALURDO

Se dió el caso de ex-jerarcas, tarados mentales y cobardes sin asco, escribiendo cartas vibrantes al "valiente pueblo tucumano", a la "heroica ciudadanía de Rosario". Sencillamente daban asco y náuseas. Los profesionales de la politiquería comenzaban, así, a explotar y sacarle ventaja a nuestros esfuerzos y nuestro triunfo. Empezó la caravana de los otros truchimanes —los Nudelman, los Sancerni Jiménez, los López Serrot— a caer a Caseros. Y los ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla empezaron a vendernos. Son conocidos los nombres de quienes se convirtieron en "asesores políticos" de figurones del radicalismo del pueblo (inglés) como del radicalismo del opositor con permiso policial. El fruto de esas deliberaciones y de esas operaciones, fué la libertad de los ex-jerarcas que se vinieron como gato al bofe. El Grupo de Ocupación los convirtió en bomba de tiempo del Movimiento. Enseguida se largaron a crear partiditos porque "el pueblo quiere votar". Así fué como sembraron el desconcierto, la desorientación y el caos en nuestras filas. Comenzaron con sus teorías de la "legalidad" y de la "semilegalidad", se lanzaron a la política de "sumar" y terminaron llevando el plan-

.. El Pueblo no duda que los dirigentes políticos que acompañaron y dieron su respaldo a la dictadura, se confabularon con éste para explotarlo y escarnecerlo. Por eso ya jamás podrán engañar al Pueblo por más que lo intenten. Los que ahora pretenden "trabajar" de peronistas olvidan que, en su hora ellos respaldaron las masacres de obreros, los fusilamientos, las prisiones... (PERON: "Los Vendepatria", Caracas 1957).

teo de sus apetitos personales y de sus apetencias sensuales de mando y de poder, a Caracas. Para entonces, ya se habían organizado dos bandas de asalto: Una, con el cuento de los "neos", de las organizaciones paralelas; la otra, con el bájaro del "voto a Frondizi". Ni un solo ex-jerarca y seudo dirigente de pacotilla, planteó el problema auténtico del Movimiento en Caracas. Mientras tanto, aquí, los semanarios turiferarios, seguían manteniendo ficticiamente el alboroto.

Triunfó, finalmente, en ese forcejeo repugnante de intereses, el balurdo del "voto a Frondizi". Pero triunfó realmente? Es lo que vamos a ver.

Pero antes, machaconamente, volvamos a nosotros. Y planteamos nuevamente el interrogante: ¿tuvimos buenos nervios y supimos esperar? La verdad es que, muchos de nosotros, como vulgares paparulos y tarados, entramos a pie juntillas, sin reflexionar, sin meditar, en el balurdo que se traían los malandines ex-jerarcas y cachafaces seudo dirigentes de pacotilla. La jugada, que venía bien trabajada desde hace un tiempo, estuvo perfecta. Y como unos torteros cualquiera, seguimos el juego tramposo de los fulleros. Dimos por hecho la manganeta y no faltó el pavo melodramático que se plantara al bardo, oponiéndose a la "orden" que no existía pero que todos los idiotas habían visto y tenido en sus propias manos.

CAYERON COMO CHORLITOS—

Por nuestra parte, aprendimos la lección que nos ha vuelto a dar el Jefe. Y no olvidemos que, ni siquiera de pensamiento, podemos suponer que Perón no esté con el Pueblo. No demos el gusto, al enemigo de dentro y de afuera, de que pueda existir ni la posibilidad de una fisura entre el Jefe y nosotros. Que los pastenacas y chantapufis sigan detrás de los ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla. Ahora podemos decir que Perón los ha reventado a todos en una jugada maestra. Los ha desenmascarado definitivamente y los ha puesto, de una vez por todas, en evidencia.

Era lo que se merecían estos "b... alegres". Mientras el Jefe, durante más de dos largos años se mantiene como siempre inflexible en la línea del Pueblo, mientras estudia, observa y analiza permanentemente la situación del país, mientras escribe incansablemente sobre las normas y principios de la acción insurreccional, aparecen estos imbéciles y bastardos ex-jerarcas y seudo dirigentes de pacotilla para proponerle componentes politiqueras y electoralistas, auspiciando el voto a los "neos" o el "voto a Frondizi". El General, que de esto sabe mucho, el Jefe que según "un cura sucio" tiene "el cerebro marchito y el corazón intimidado", el Jefe de Estado al que Eisenhower invita a su residencia, tuvo que haber tenido tentaciones de mandarlos a todos a donde ya sabemos. Pero sobrador como buen criollo, prefirió dejarlos correr para que terminaran de hundirse.

Ya verán cómo corren los alcahuiles mostrando cartas escritas a máquina con firma y todo, fabricadas en cualquier parte. A estos alcahuiles tan dispuestos a vender al Movimiento como a su propia madre, los reconocerán enseguida por su prepotencia, su cinismo y su desvergüenza.

Ahora, muchachos, al alcahuil que nos venga con el balurdo iname e infamante del "voto a Frondizi", hay que dársela sin asco.

Y el 23 —si se hace— como fierro, con Perón y la Abstención.



CARTAS de GRASA

DÍAS pasados se detuvo en el camino que corre al costado de la Villa un bote impresionante, de esos "colas de pescado". Era más o menos ya de tardecitas. A los que mateábamos en la puerta del bulín no nos llamó la atención, porque estábamos acostumbrados a juntar como al negar la cheno se paran botes bacanes con parejitas de tilingos que se dedican a incentivar los mimos. De más está decirle que la purrétada de la villa no les dejaba hacer ni el preñiminar, porque coche que para, coche que cascotean. Amen de que a cada cascoteazo le ponen la música de sus gojas infantiles con irasecitas como estas: "Rajen ongarcas", "Vayan a lajurar a torrantes", "Aire, contreras", sin que faltan por supuesto los vivas al que te jeli... ¡hijo e tigre, los gratas!... ¡También! Si cada cano de la villa es una Unidad Básica... Los pibes, antes que papa o mama, hoy te baten Perón. Bueno. Yo no te dijolita al coche, pero el loco Pardo mientras me alcanzaba un mate me dice:

—Mira, grasa, que caras de yuta tienen esos coscos que se han bajado del bote. ¡No habrá mancada para algún pirotécnico!... Oia, i y vienen para aquí grasa! De sotana le dije al loco Jorge que campaneara la chapa del coche para ver si era algún cuarto veintidós de la federal. No es que uno este en nada... pero... Usted ya sabe, porque se lo bati antes, que esta zona pertenece a la Regional de San Martín donde el jefe, Lucas Benítez, el comisario Salcedo, el Capitán Saá, Lísterio y otros nenes, imparten cateura de picana y viadas varías. Así que no es cuestión de quejarse como un paparrío sin escurrirse para un posible espinazo. A todo esto el loco Jorge que se había corrido unos metros para juntar la chapa vuelve y nos bate:

—No pasa nada con la chapa. Los coscos me parecen unos paparríos.

—¿i que se quedaron charlando con don Raíael?

—no pese que mi culme — largo el loco.

Mientras naciamos comentarios sobre qué cuernos buscaban, los coscos que se nos arriman, saludando:

—Buenas, compañeros...

Sabe como nos cayo ese "Buenas, compañeros..." ires robustos engarcas batiéndonos "compañeros... Justo a nosotros que estamos a la cabeza del escalamiento de los tirados... Pero, como los gratas se remos gratas pero sabemos ser respetuosos cuantos queremos, le contestamos con un "buenas", mas seco que la caja del Banco Central... Entonces —;garrese!— uno de los coscos nos larga este chanuyo, que nos dejó mudos:

—muchachos, somos del comité del UCRI y veníamos con un encargo especial del doctor Frondizi para interesarnos en sus necesidades y...

—¿De un comité radical y vienen aca a la Villa? — le cortó el loco Pardo? — Y tienen el descaro de venirse con ese bote? ¿Están plantados ustedes o no saben acaso que para conseguir apoyo en estos caños hay que tener carnet de afiliado al partido peronista?

—Pero compañero —ijo el radicheta— usted sabe que el General ha ordenado votar al doctor Frondizi el 23, así que ahora somos todos corregionalistas.

—;i que...! —dijo el loco—. ¡votarlo a Frondizi? Corregionalistas?... Y miraba para todos lados como buscando un herio para cárseta.

A todo esto se había formado un grupo de vecinos, armados de paro curiosos, rescaron el chanuyo entre el loco y el radicheta y entraron a levantar presión. La que estaba desatada era la Norma, esa que tenía fijada fecha de casorio para el 20 de setiembre del 55 y lo cogió al novio jurando que no se engayolaba hasta que volviera el General. Tanto tanto la pobreca que ahora la cargan diciéndole que está en la "línea fina". Lo paro en seco al radicheta, batiéndole:

—Mira, cosa. En primer lugar le aclaramos que ya sabemos muy bien en la Villa la mula que nos quieren encajar con eso de la orden de Perón de votar a Frondizi. Y sabemos también que todo es una perrería de Cooke, el Borienghi ese, Méndez San Martín y los jerarcas de aca que están tracionando al Hombre y a la consigna de abstención.

—Pero, compañera... —dijo el radicheta.

—Menos compañera —lo frenó la Norma— aca en este país los únicos compañeros sonos los peronistas. Antes que ser compañera de un radicheta me meto a monja. Pero que tienen ustedes en el balero? Son tan giles de creer que algún peronista va a votar a ese, macaneador? Ustedes ya no engrupen a nadie. Y no queda un solo peronista que a la fecha no esté avivado que el Frondizi ese está corriendo acomodado con los guris, lo mismo que Balbín. No hay diferencia...

—No señorita —;i "señorita", le batió el radicheta!—. El doctor Frondizi aglutina —;i aglutina, dijo!— las mayorías populares...

—Mira bisagra —le batió yo— el doctor ese cuenta únicamente con los giles, los pitucos que siempre están contra el pueblo por odio de clase y toda la camadurilla patronal, industrial y ganadera que le están garapando la campaña electoral. Como con todo iba muerto en la parada ha tenido que ayuntarse con los ex, que no engrupen ni a su mama, para que nos embaluden con este cuento de la orden del General... Pero te vuelvo a repetir, con todos los millones de lucrencias que está gastando ese dotor, con los milicos de laderos para que las tape sus afanos, y sus crímenes, con todas las macanas que a diario nos enjaretan con la traición de los jerarcas y con esa trampa roñosa que nos quieren encajar, nadie, oíme bien, nadie que sea fiel al Jefe y a la doctrina ya a votar al turro ese. Antes nos cortamos las manos. No tenés nada que hacer, así que tomate el raje. ¡Fuera, malandra!

Los coscos vieron que el caldo se les ponía espeso y sin decir ni medio, rajaron para el bote, mientras el botija del loco Pardo les gritaba a los otros pibes: "Leña a esos aforrantes".... Y volaron los cascotes, mientras el bote picaba a todo trapo...

—;votarlo a Frondizi!! —Pero, pobres de ellos...!!

A. TALANTE

EL "VOTO A FRONDIZI"

COMENZAMOS informando que la "Orden de votar a Frondizi", no existe. El titulado Comando Táctico, realizó una reunión de prensa el jueves pasado —a la que EL GUERRILLERO no fué invitado— a fin de informar al periodismo sobre un presunto apoyo al candidato "que tenga mayores probabilidades de derrotar al doctor Ricardo Balbín". No obstante la falta de invitación, estamos en condiciones de informar ampliamente a los compatriotas.

Desde hace varios días, el titulado Comando Táctico venía anunciando y postergando la mencionada reunión de prensa. Incluso, hasta fuimos invitados en una oportunidad, suponiendo, naturalmente, que debió ser por equivocación. El caso es que, los ex jerarcas y sus dirigentes de pacotilla que organizaron la trampa del "voto a Frondizi", se vieron en eludidos indudablemente en su propia trama. Todo ello sin perjuicio de tener que sufrir la recha oposición de otros sectores de ex jerarcas y sendos dirigentes de pacotilla que propiciaban el apoyo de la masa peronista a sus propios partiditos "paralelos" o el mantenimiento de la mal llamada "intransigencia absoluta" y "voto en blanco".

Entendemos que esas "razones obvias" consisten en la falta total de autenticidad de la "indicación precisa". Por otra parte, es curioso que el mismo titulado Comando Táctico haya manifestado que la "indicación precisa" había sido

atropello del 23 de febrero, si se aprobada en forma unánime por el Comando Táctico, que no tiene autoridad para aprobar o desaprobar resoluciones del Comando Superior al cual está presuntamente subordinado. No sólo faltan en este aspecto las manifestaciones del tal Comando Táctico sino que, además, es inexacta la afirmación de "unanimidad" en la aprobación ya que es notorio que en tal oportunidad asistieron 60 miembros de dicho organismo y 40 estuvieron ausentes.

Señalamos la circunstancia de que el "pivote" o "gorrión" Leloir Anchorena, campeón del "voto en blanco" según una aclaración expresa del tal Comando Táctico "ha comunicado que acata la directiva de Perón". Ignoramos la actitud de Gentiluomo, ante la última postura del recordman de la media vuelta. Nos parece recordar que el Sr. Gentiluomo, había proclamado su desacato a Perón al mismo tiempo que reafirmaba su solidaridad a Leloir Anchorena. Allá ellos.

Finalmente, los impávidos individuos del titulado Comando Táctico entregaron tácticamente una copia fotostática de la "Orden para el Movimiento Peronista", que reproducimos en este número y cuya transcripción y comentario ya hemos efectuado en el anterior.

Y esta sí es la Orden Unica.

UNA SOGA PARA...



Esta vez la soja va sin nombre. Despues de esa intriga repulsiva del "voto a Frondizi", fraguada por los ex jerarcas y sendos dirigentes de pacotilla, tan dispuestos para el deshonor y la felonía como para la cobardía y la entrega, los nombres para el epígrafe soñan. La verdad es que, si sobran nombres faltan, en cambio, hombres. Desde ahora no solo son ex jerarcas. Son también ex hombres. Traidores al Jefe, al Movimiento y al Pueblo. La confabulación es una historia bien conocida. La veníamos denunciando desde hace tiempo. Y son esos mismos ex jerarcas y ex hombres, los que nos llaman divisionistas. Ellos, los entregadores. Los mismos que venían a buscarnos para darnos

explicaciones y pedirnos que rectificáramos los juicios que nos merecían.

Pero lo que esos miserables desconocen es que nuestro Movimiento es un proceso histórico que ha de cumplirse inexorablemente. Que los movimientos de masas como el nuestro, acrecientan su fuerza con las derrotas, los errores y las traiciones. Nada fortalece más que la propia experiencia. Hemos tenido la traición de afuera, el 16 de setiembre. Nos faltaba la traición de adentro. Y la hemos tenido el 13 de febrero. Pero ¿en qué está terminando la traición de afuera? Así también terminará la traición de adentro. A cada uno de los traidores, traidores al Pueblo, traidores al Movimiento, traidores al Jefe, y a los más repulsivos de todos, los traidores a la clase obrera, a cada uno de estos traidores, cumplida la traición. Los espera al final una soga.

Por eso, esta vez, no hemos completado el epígrafe.

Para que cada uno de los hombres y mujeres del Movimiento lo vaya llenando con el nombre de un traidor.

Flor de Problema

ESA "indicación precisa" —o la precisa— con que se ha descolgado el titulado Comando Táctico, ha resultado flor de problema para los ex-jerarcas y sendos dirigentes de pacotilla. Y de ese problema no se evaden ni siquiera los individuos del mismo Comando Táctico, ni los paparríos que en la perra vida terminan de avivarse, ni los "vivos" que creen "estar en la pomada" porque les basta el lomo al doctor Bramaglia, un pobre infeliz que, después de tirarse al suelo para reconquistar el favor de Evita, terminó por pasarse la leaguía a las botas de los "libertadores". El problema también lo tiene el "turquito". Sandi que no puede con el genio y por eso nunca podrá salir de perdedor.

Ya una vez el jefe lo sacó cargando de un guascazo, cuando el "turquito" se engrupió creyendo que roncaba solo en el Senado y pretendía abrir bocilla por su cuenta. En ese entonces, hasta el tirifilo de Guardo lo miró con lástima sin perjuicio de que, tiempo después, y ya los dos en desgracia, se despeçaran reciprocamente sin ningún motivo. Actualmente, pretende "hacer lo mismo" con su "partido paralelo" y, ventajando al Movimiento y al Jefe, se propone sacar los electores de Catamarca y Tucumán para negociarlos al mejor postor en el Colegio Electoral. Pero en este asunto, hasta su "paisano" el "turco" Colom lo tiene relojado. Sin contar que en su propia provincia, su enemigo de siempre, Casas Nábezgas, un mozo bien inspirado aunque algo dormido, se le ha vuelto a poner de punta. Saadi todavía no se ha dado cuenta de que, cuando el Jefe le dijo en Caracas aquello de "quédese tranquillo, Sandi, le puse en el Comando Táctico", en realidad, en vez de darle el tan suspirado espaldarazo, lo estaba enterrando. Es el destino, por otra parte, de todos los "vivos" que lo son demasiado.

El ralo tiene cosa todavía y esto va sin mala intención. Porque este canangue de "votar a Frondizi",

es como un golpe de furca "que marcaría el gancho del grifo de abetrazo".

Ahi lo tenemos, por ejemplo, a ese mozo bien, que tiene el berretín de pretender ser en el Movimiento lo que, otro mozo bien, Marcelo T. de Alvear, fué en la fiesta P.C.R. de Irigoyen. Nos referimos al señor doctor Alejandro Henry Leloir Anchorena. Este señor es el mismo que en el quincenario "Volveremos" aparece en la tapa llevando un "sambujo" pero, naturalmente, sin el "sambujo". Según "Mayoria", es el "héroe máximo de la resistencia civil", pero no aseguramos que lo siga diciendo. Según Bramaglia, es el "pivote" sin que tengan ninguna noticia sobre su actual estado. Para el juicio imparcial del señor Alejandro Giménez —"desde algún lugar de la República"— es "la Parrala" si bien estamos seguros de que no lo dijo antes. Para los recuerdos infantiles del doctor Saadi, es "Lon Chaney", pero ocurre ahora, para la delincuencia y amor filial del ex Benítez, es "un buen hombre" y sabemos que esto lo dijo siempre. En cambio, según el recto Colom, es una "veleta francesa", pero ignoramos que pensaba antes. A su vez, para el candoroso Belgo, es un "gorrión" según acaba de explicarlo didácticamente. Seguimos colecciónando los distintos juicios que van apareciendo al respecto "pour servir la histoire", pero por el momento suspendemos la serie por razones de espacio.

El caso es que, también para Leloir Anchorena, el balurdo de "votar a Frondizi" es un problema, si bien confiamos en que su reconocida habilidad para la media vuelta y para la vuelta entera lo ha permitido una rápida solución. Porque el volteo de Leloir Anchorena, en su última postura de "intransigencia blanda", es trabajar de sotana los votos en blanco capitalizándolos para si en espera de las elecciones de 1960. No está mal pensado, pero el ralo es un poco largo, nadie sabe cómo estará la pista entonces y, finalmente, es muy

aventurado anticipar hacia qué lado del viento apuntará la veleta francesa en esa época. Sin tirárselas de profeta es fácil victimarla a este pretendiente a Marcelo, lo mismo que de un tocayo dijeron al gringo Virgilio —ver pequeño taurón ilustrado, páginas rosas— "Fu Marcelus eris", lo cual, tradcido del Tiber al arroyo Maldonado quiere decir que al final se certará la redoblona. Este Leloir Anchorena es un bárbaro. No hemos terminado aun este comentario y ya los diarios nos anuncian, por aclaración expresa de un individuo del Comando Táctico, que ya "ha comunicado que acata la directiva de Perón".

Para el doctor Oscar Albriet, también la pista se le ha puesto más bien. Este ex-ministro y ingeniero gramático de la lengua, para quien "abstención e intransigencia absoluta" es sinónimo de "voto en blanco", es el amistoso rival y competidor de Leloir Anchorena, hasta hace unas pocas líneas campeón indiscutido de las "niveas boletas". A ninguno de ellos los separa "ninguna diferencia conceptual", según confesión del mismo Albriet. Y así debe ser porque tanto uno como el otro han tenido las mismas marcas y contramarcas con la poca diferencia formal de que la viveza y la aparente pachorra italiana, las ha disimulado mejor. Después de presidir las nintorcadas sesiones del Comando Táctico, la noche en que se pionó por primera vez el balurdo del "voto a Frondizi", modestamente subió las manifestaciones del Comando Táctico, cuando se votó la "indicación precisa", se sabe que es tan nadería de la criatura como lo es Sevilla, —lo cual es decir algo— y todo el Consejo Directivo integrado por representantes de las "62", de los "políticos", de los "independientes" y de la auto-titulada C.G.T. "autóctona".